
 

Verbale Assemblea annuale membri ASTRM - Sezione Ticino del 25.05.2024 

Inizio ore 14:50 

Partecipanti 11 tra cui membri di comitato 5 

 Saluti e introduzione all’assemblea. Il presidente del comitato sottolinea il grosso impegno 

organizzativo da parte di una parte del comitato che però non può essere portato avanti in questo modo alla 

lunga e si manifesta sempre di più l’insostenibilità della situazione. Il comitato è amareggiato dalla poca affluenza 

alle formazioni proposte, nonostante si stia cercando di aumentarne l’offerta. Ci si chiede comunemente dunque 

se valga effettivamente la pena continuare, visto lo scarso interesse degli affiliati (e non). Si fa ancora una volta 

una riflessione sulla necessità assoluta dell’avvicinamento degli studenti all’ASTRM, sottolineando il fatto che 

non è stato colto adeguatamente il messaggio che non c’è un’iscrizione automatica all’associazione in quanto 

studenti, ma devono essere loro stessi a intraprendere la procedura di iscrizione (completamente gratuita per i 

3 anni scolastici). 

 Approvazione verbale precedente assemblea generale  

Approvazione unanime 

 Approvazione del bilancio contabile per l’anno 2023 e stato delle finanze (allegato) Approvazione 

unanime. Stato delle finanze in positivo. Esplicato il “contributo SVMTR” della sezione centrale verso la sezione 

Ticino che corrisponde a una quota proporzionale al numero di iscrizioni (contributo dunque in calo). Il che 

significa che la quota annuale di ogni associato non finisce nelle casse della sezione ma solo una parte di essa, 

mentre una seconda parte rimane a livello centrale. Si illustrano le formazioni che son state pianificate per l’anno 

2024 e quelle che sarebbero le prospettive per l’autunno 2024 (nuovi webinar, podcast su attualità della nostra 

professione e aspetti politici collettivi che la coinvolgono). Progetti difficilmente attuabili però visto la scarsa 

aderenza dei membri alle formazioni già attualmente proposte. 

 Nomina e votazione revisori: F. Mascaro e M. Sokcevic. I revisori attuali sono Francesco Mascaro e 

Mario Sokcevic che si rimettono gentilmente a disposizione per la revisione contabile per l’anno futuro 2025. 

Tuttavia se qualche altro membro desiderasse prendere questo posto, loro sono disposti a lasciare la posizione 

per permettere un salutare ricambio. Il comitato sezione Ticino ringrazia nuovamente Francesco e Mario per la 

loro continua disponibilità. 

 Presentazione a tutti i membri per rimarcare il significato dell’ASTRM, cosa accadrebbe se non 

esistesse più una sezione locale e refresh sulle nuove modalità comunicative tra membri e sezioni. Durante 

l’assemblea i partecipanti fanno notare come l’associazione abbia poca visibilità e sia poco pubblicizzata tra i 

professionisti di categoria. Tutto è stato digitalizzato però con la mancanza del cartaceo, trovano che ci sia un 

deficit nel passaggio delle informazioni. Durante il confronto è emerso che effettivamente nel contesto di colleghi 

frontalieri, non è mai stato esplicitato che anche loro possono partecipare attivamente all’ASTRM e iscriversi ad 

essa. Vi è quindi un libero accesso alla partecipazione, indipendentemente dal domicilio. L’assemblea propone 

al comitato di ripristinare una forma di cartaceo che almeno venga spedito nei vari reparti, in quanto “siamo 

bombardati da e-mail” e quindi è facile cosa che esse finiscano nel cestino o in spam inavvertitamente. 

 “Mettiamoci in discussione”. Le aspettative dei membri rispetto al comitato, Meccanismi dietro 

all’organizzazione delle formazioni e degli incontri, fiducia nel comitato(?), Dimissione - Rielezione del 

medesimo? Nuovi membri? Se si sciogliesse l’associazione regionale? Cause – Implicazioni. Durante il 

trattamento di questo delicato argomento il comitato si auto pone delle domande simil provocatorie in relazione 

alla credibilità del comitato stesso. Questa perdita di credibilità che continua oramai da anni porta alla perdita di 

“vecchi” membri e al non avvicinamento di nuovi professionisti. Negli anni si è sempre auspicato all’entrata di 

nuove leve nel comitato per portare nuove idee e proattività, ma questo non è avvenuto. Ci si domanda il perché. 

Parte della risposta sta nel fatto che un importante parte della popolazione TRM stessa non si riconosce nel 

comitato come rappresentativo dei propri interessi, anzi emerge la difficoltà di appartenenza alla categoria 

proprio a causa della percezione di un forte conflitto di interessi all’interno del comitato di cui però non si prende 



 

atto. A fronte di queste considerazioni il comitato riflette dunque insieme ai partecipanti e si propone che faccia 

“tre passi indietro” sotto forma di dimissione collettiva integrale, accompagnata dalla comunicazione 

all’associazione centrale, per informare direttamente degli affiliati, con l’istruzione di modalità e termini da 

definire, per gli eventuali interessati alla candidatura al comitato futuro. La comunicazione verrà con ogni 

probabilità data per posta fisica. 

 News: recente pesatura della figura TRM in EOC – Discussione e ripercussioni su pubblico e privato. In 

merito al recente accaduto della tematica della pesatura delle varie figure medico-tecniche, tra cui i TRM, 

eseguita in ambiente EOC, è stato ribadito che non si è conclusa positivamente per la figura dei tecnici di 

radiologia, e che anzi siano stati ancora una volta sottopesati in relazione alla figura infermieristica. L’ASTRM 

Sezione Ticino ha scritto per la prima volta una lettera direttamente al direttore generale EOC G. Martinetti, 

prendendo in merito posizione a favore dei propri affiliati. E’ la prima volta che si è verificato un evento simile 

nella storia dell’associazione. L’assemblea generale sarebbe stata una grande occasione di discussione e 

confronto tra colleghi impiegati nel settore pubblico e privato in quanto la situazione ha e avrebbe avuto un 

impatto a livello di tutta la categoria indipendentemente del luogo di lavoro, ma a causa della scarsa affluenza, 

questo non è stato possibile. Si è conclusa la discussione quindi con ancora una volta una grande amarezza per 

una tematica di peso comune. 

 News: teleradiologia pubblicazione white paper gestione remote control in collaborazione tra CH / D 

/ A. Si è messo in evidenza questo documento uscito da poche settimane, in relazione alla gestione del “remote 

control” specialmente nell’ambito di risonanza magnetica. Oramai è realtà attuale e tutti procedono verso questa 

direzione, ma prima di questo documento non si chiariva mai quali e di chi fossero le responsabilità dell’attività 

lavorativa: sono responsabili i TRM che lavorano da remoto? Le figure che posizionano il paziente? Si sono prese 

in considerazione eventuali violazioni di privacy? Non ci sono effettivamente delle linee guida ufficiali. ASTRM si 

è mossa a livello europeo per prima. Cosa è stato fatto? Questo “white paper” che è nato dalla collaborazione 

tra Svizzera, Austria e Germania e che fornisce raccomandazioni concrete e indicazioni su come procedere in uso 

a questa tecnologia. Poco dopo proprio la Federazione EFRS ha creato un documento di “statement on 

teleoperations”. Subentra in seguito una nuova tematica: teleradiologia a livello TC? Si dovranno sviluppare linee 

guida e documenti in merito anche a questa nuova frontiera. 

 News: alcune delle mansioni dei TRM in mano ad altre professioni sanitarie. Accordo o disaccordo? In 

collegamento alla tematica precedentemente trattata si è fatto un “focus” anche in merito a quelle professioni 

non TRM che eseguono esami e posizionano pz solitamente in un ambito che è materia dei tecnici di radiologia, 

in cui nel migliore dei casi quest’ultimo esegue l’esame da remoto, altrimenti è proprio un'altra figura medico-

tecnica ad eseguirlo, che però non avrà una formazione adeguatamente qualificata. Il nuovo documento 

emanato dall’EFRS a cui si faceva riferimento prima tratta infatti del “positioning on MRI: procedure, esecuzione 

ecc.” in cui consigliano vivamente che gli esami di risonanza magnetica debbano essere eseguiti da personale 

direttamente qualificato. 

 Varie ed eventuali. Si riporta formalmente l’uscita dal comitato di Lucia Ceccato dal ruolo di segretaria 

di comitato della sezione Ticino. Il comitato ringrazia Lucia per tutti questi anni di importante collaborazione. In 

conclusione si tratta ancora una volta la tematica della perdita degli studenti, non solo come affiliati alla Sezione 

Ticino ma proprio come forza lavoro da impiegare nel nostro cantone, in quanto al termine degli studi 

intraprendono una carriera lavorativa “oltre Gottardo” e difficilmente poi rientrano nella nostra realtà locale a 

causa delle condizioni di lavoro svantaggiose a confronto di quelle dei cantoni francofoni o germanici.  

FINE ORE 16:30 

 


